Une première au Québec: le Congrès international des gens d'image

Organisé par l'Université du Québec, en collaboration avec l'Association des gens d'image de France, le premier Congrès franco-québécois des gens d'image s'est tenu à Montréal, du 11 au 14 octobre, au pavillon de l'Éducation de l'UQAM (Université du Québec à Montréal).

Pendant quatre jours, des spécialistes français et québécois, de diverses disciplines (photographes, pédagogues, journalistes, cinéastes etc) se sont répartis en de nombreux ateliers de travail pour discuter de cet outil de communication omniprésent qu'est l'image. Différents thèmes ont été abordés dont: l'usage de la bande dessinée dans l'enseignement; la stéréoscopie (image en relief); l'écriture filmique; images artistiques/images didactiques; media-drama: enseignement du théâtre par vidéo; pédagogie du récit audio-visuel; vidéo-psychiatrie etc.

Des praticiens et théoriciens de renommée internationale, ont participé à ce congrès; citons entre autres: Pierre Schaeffer de l'ex-ORTF, Bernard

Quelques-uns des participants au panel de synthèse: de gauche à droite, MM. Guy Beaugrand-Champagne, professeur, Gérard Blanchard, graphiste, Pierre Bordeleau, sémiologue et Jean Soulas, photographe.

Planque, spécialiste de l'audio-visuel, Paul Almasy, photographe, journaliste et globe-trotteur, Gérard Blanchard, écrivain, Anne-Marie Laulan, sociologue de l'image, M. T. Davoust, rédacteur en chef du nouveau *Parisien libéré*, et plusieurs autres spécialistes de la question.

Les animateurs des panels-synthèse et du panel de clôture étaient MM Guy Beaugrand-Champagne, Fernand Dansereau Mlles Yolande Rossignol, Brigitte Sicard et l'équipe d'animation de l'UQAM, ainsi que le vice-doyen, M N. Wener.

Une nouveauté: le fevertest

Une compagnie pharmaceutique canadienne a mis au point un procédé révolutionnaire pour prendre la température. Il s'agit d'une bande spéciale (d'un pouce par quatre) que l'on applique sur le front sec pendant seulement quinze secondes.





Le fevertest est une bande de plastique transparent dont l'un des côtés est enduit de substances chimiques appelées cristaux liquides, ceux-ci sont contenus dans des micro-capsules, et sont thermosensibles. Lorsque l'on place le fevertest sur le front une lettre apparaît: "N" si la température est normale, "F" si la personne a de la fièvre. Cependant, le fevertest ne donne pas le degré exact de température.

Mise au point par la compagnie Frank W. Horner de Montréal, cette nouvelle invention est déjà sur la marché au prix de deux dollars.

La Chine est invitée à la Conférence mondiale sur le blé

Le ministre canadien des Transports, responsable de la Commission du blé, M. Otto Lang, a prié les dirigeants chinois de participer à la Conférence mondiale sur le blé prévue pour cet automne et cet hiver.

Au cours d'une rencontre récente avec les principaux ministres chinois à Pékin, M. Lang a souligné l'importance de la participation de la Chine — un des plus gros consommateur de blé au monde — à la prochaine Conférence mondiale.

"Nous sommes d'avis qu'il serait utile que la Chine participe à cette Conférence et je n'ai pas manqué de soulever la question devant les principaux membres du gouvernement chinois qui étudient présentement la proposition", a déclaré M. Lang.

La Chine est le principal acheteur de blé canadien. Elle a acheté l'année dernière 5,25 millions de tonnes métriques de blé devant être livrées au cours de 1977 et de la première moitié de 1978.

Lors de son, séjour en Chine, la délégation canadienne a d'abord visité Hong Kong pour s'envoler ensuite de Canton à Shanghai où elle a visité le terminal no 2 du port de Shanghai, et les installations modernes utilisées pour le déchargement d'une cargaison de blé canadien. M. Lang et son escorte se sont rendus à Hangchow, le 7 septembre, où ils ont visité une usine de tissage de la soie et une équipe de production du thé. Outre ses entretiens avec le ministre des Communications, M. Yeh Tei, le ministre canadien a rencontré séparément le ministre du commerce extérieur, M. Li Chiang, et le ministre des Chemins de fer, M. Tuan Chun-Yi. Il a visité les gares de triage de Fengtai.

M. Lang a déposé une gerbe devant le mausolée de feu le président Mao Tsé-Tung après quoi il a été reçu par le vice-premier ministre Wang Chen dans la grande salle populaire où il a réitéré les bons souhaits du gouvernement et du peuple du Canada au gouvernement et au peuple de la République populaire de Chine.

Avant de quitter Pékin pour Tokyo, le ministre des Transports a été invité à participer aux célébrations du 1er octobre, jour national de la Chine.